



Cientos de salesianos abarrotaron, el sábado, la catedral de la Almudena. Celebraron, con una Misa presidida por el arzobispo de Madrid, la festividad de su fundador, san Juan Bosco. En su homilía, monseñor Osoro, destacó la actualidad de la misión salesiana. «Don Bosco, a través de la gran familia salesiana, sigue siendo padre y maestro de los jóvenes. Su caridad nos sigue impulsando a todos a trabajar con los jóvenes y por los jóvenes», aseguró el prelado. El bicentenario «es una llamada especial y singular que el Señor os hace, y nos hace, para ver que Don Bosco sigue buscando a los jóvenes». El arzobispo terminó su homilía haciendo referencia al «nuevo areópago del mundo digital. un nuevo patio, un nuevo Oratorio que requiere de vuestra presencia y formas nuevas de evangelización y formación. Entrad también en él llevando la Palabra de Dios». Foto: Daniel Díaz-Jiménez/Salesianos

mundo. Y esto nos tiene que llevar a lo más importante: centrarnos en la misión, ir a ver lo que necesitan los jóvenes de hoy, como lo hizo Don Bosco. Y eso nos lleva a la educación, pero a la educación integral de la persona», explica el responsable de comunicación. Esto implica «compartir la vida con los chavales», explica Ana Berrendo. Ella, salesiana cooperadora desde 1993, lo vive con vocación de servicio, porque «es nuestra promesa como salesianos: estar cerca de la gente».

Plataformas sociales

Don Bosco trabajó con los jóvenes del siglo XIX que más sufrían, y hoy, los salesianos de Madrid, continúan con ese legado. No sólo se encargan de la educación reglada, también llevan cinco plataformas sociales, situadas

en Sol. Pan Bendito. Parla. Fuenlabrada y Alcalá de Henares, que atienden a jóvenes con problemas. «Son lugares de atención a los jóvenes más vulnerables». Atienden a inmigrantes, a ióvenes que les derivan desde los tribunales de menores. «Por ejemplo, en Alcalá, tenemos chicos que han salido del sistema escolar porque les han expulsado de los Institutos». En la plataforma de Parla, los jóvenes también pueden estudiar un grado medio: se imparten talleres de mecánica, peluquería, carpintería.... «v también les ofrecemos una educación en valores, por eso las empresas nos piden a muchos chavales, porque les intuyen ese plus de trabajo, responsabilidad, etc., que no encuentran en otros trabajadores», explica Javier.

José Calderero @jcalderero

La obra salesiana en cuatro palabras

- Casa, que acoge
- rescuela, que prepara para la vida
- 🕶 Iglesia, que evangeliza
- Patio, donde encontrarse con los amigos

«Cualquier realidad o presencia salesiana trabaja todas estas palabras», asegura Valiente. «Depende de qué tipo de realidad sea, hará más hincapié en unas que en otras, pero siempre se trabajan todas estas palabras. Por ejemplo, una parroquia tiene que ser Iglesia, casa, escuela y patio. El centro juvenil tiene su itinerario de crecimiento en la fe, tiene una programación pastoral para todo el año», añade. Esto lo encarna bien, por ejemplo, la presencia salesiana de Estrecho, en Madrid, que cuentan con la parroquia San Francisco de Sales, el Colegio San Juan Bautista, el Centro Juvenil La Balsa y la Agrupación Deportiva de Estrecho.

Breves Madrid

El Gallinero, lugar de pobreza extrema

El Instituto Universitario de la Familia, de la Universidad de Comillas, presenta el próximo martes. 10 de febrero. un informe elaborado conjuntamente con la organización Save the Children, sobre la situación de extrema exclusión que viven los 300 niños y niñas del Gallinero, un poblado chabolista situado a diez kilómetros de la Puerta del Sol. El arzobispo de



Madrid, monseñor Osoro, visitó en diciembre a las familias de la zona y se mostró «estremecido y desconcertado por la realidad que la pobreza le presentó ante sus ojos», como aseguró el sacerdote que le acompañaba, don Javier Baeza.

Don Carlos, con las Damas de Honor



onseñor Osoro Monseno, el 24 de enero, la fiesta de Nuestra Señora de la Paz con las Damas de Honor y Mérito, en la Residencia de Mayores de la Paz. Las Damas han mantenido, desde su fundación, en 1787, estrechos vínculos con la monarquía española, y se han caracterizado por la defensa de

los derechos de la mujer y por obras sociales, como la dirección de la antigua inclusa de Madrid, la atención a niñas huérfanas o la asistencia a mujeres presas. Las Damas de Honor y Mérito han dado, en los últimos años, un impulso a su obra social. «Esta institución es muestra de esas maravillas que hace el Señor cuando las personas dejan que entre en sus vidas y descubren que lo que son y lo que tienen pueden ponerlo al servicio de los que tienen menos», les dijo el arzobispo.

Encuentro de Adoración eucarística

l arzobispo de Madrid clausura, este domingo, el V Encuentro de Capillas de Adoración Eucarística en España, que se celebra, del 5 al 8 de febrero, en la Casa de Ejercicios San José, de El Escorial, con lema Al nombre de Jesús toda rodilla se doble. Participan el cardenal Cañizares, arzobispo de Valencia, y los obispos de Córdoba y San Sebastián, monseñores Demetrio Fernández y José Ignacio Munilla.

- de oración, en la catedral, mañana viernes 6 de febrero, a partir de las 9 de la noche. Al día siguiente, también en la catedral, el arzobispo celebrará, a las 19 h., una Misa con los colegios de Fomento, y el miércoles 11, fiesta de la Virgen de Lourdes, presidirá la Misa en la Jornada Mundial del Enfermo.
- ▼ El arzobispo de Madrid celebra este domingo, a las 10:30 h., en la parroquia de San Mateo, la Misa de lanzamiento de la Campaña de **Manos Unidas contra el Hambre**. Será retransmitida por *La 2*, de *TVE*.
- pastoral de la Salud, que se celebran los días 10 y 11 de febrero, en la Casa Provincial de las Hijas de la Caridad (calle General Martínez